



Frank Engel | Vorsitzender der BDFL-Verbandsgruppe Nordost

ITK 2018: WM-Analyse und Zukunftsperspektiven des deutschen Fußballs

Frank Engel führt in die Kongress- und Dokumentationsinhalte des ITK 2018 ein.

Wir freuen uns, mit Hilfe unseres stark besetzten Referententeams im Rahmen des ITK und dessen Dokumentation auch in diesem Jahr wieder viele interessante Aspekte des aktuellen Spitzenfußballs aufarbeiten zu können! Das anspruchsvolle Thema einer WM-Analyse und daraus resultierender Zukunftsperspektiven bietet sich nach einer Fußballweltmeisterschaft perfekt an. Niemand war zufrieden mit dem Abschneiden der deutschen Nationalmannschaft. Die aktuellen Tendenzen gilt es detailliert zu analysieren und mit zielorientierten sowie langfristig angelegten Maßnahmen aufzugreifen. Dabei stehen nicht nur die handelnden Personen des DFB und der DFL in der Verantwortung, sondern wir alle.

In das Leitthema des ITK 2018 führen die DFB-Mitarbeiter Joti Chatzialexiou, Guido Streichsbier und Stefan Kuntz ein. Ihre Ergebnisse komplettiert Marc Ziegler hinsichtlich des Torhüterspiels. Die Auslandsexperten Gernot Rohr und Volker Finke beleuchten die WM aus Sicht eines aktuellen und eines ehemaligen afrikanischen Nationaltrainers. Wir hätten zu diesem Themenkomplex auch sehr gerne den Bundestrainer in unseren Reihen begrüßt, leider nimmt er wie in den letzten Jahren nicht an unseren Kongressen teil. So wie er in unserer Mitte nach der WM 2014 gefeiert worden wäre, wäre er in diesem Jahr mit Rückhalt und Kollegialität bedacht worden.

Flankierend zu den WM-Erkenntnissen bieten wir Einblicke in die aktuelle Forschungslage rund um den Fußball. Über die Arbeit der DFB-Akademie und ihre aktuellen Projekte informiert Dr. Thomas Hauser. Er geht schwerpunktmäßig auf ab-

geleitete Innovationen aus dem Silicon Valley und der Harvard University ein. Prof. Dr. Jan Mayer und Dr. Nils Gatzmaga widmen sich der Einflussnahme des Sportpsychologen auf ein Team. Erweitert wird das Spektrum an leistungssteigernden Faktoren mit dem Beitrag von Christian Kolodziej zum integrierten und isolierten Athletiktraining. Prof. Dr. Matthias Lochmann plädiert für eine Neuorientierung im Wettkampfsystem der Talentförderung. Einblicke in die Arbeit mit Profis geben Christoph Daum und Gunnar Gerisch in ihrem Beitrag zur Führungskompetenz im Profi- und Nachwuchsbereich.

In den Praxisartikeln wird das ganze Spektrum der Spielphasen thematisiert. DFB-Sportlehrer Maik Halemaier referiert zur Spielidee für das Kombinationsspiel, wohingegen Sebastian Kegel sich dem Wahrnehmen und Entscheiden beim schnellen Umschalten nach Ballgewinn widmet. Das Abschlusstraining in Spielformen setzt Matthias Lust als Schwerpunkt. Abgeschlossen werden die Kongressinhalte mit dem Interview mit Matthias Sammer und der traditionellen Podiumsdiskussion.

Der Internationale Trainer-Kongress des BDFL ist als jährliches Großereignis etabliert. Die konstanten Teilnehmerzahlen von jeweils über 1.000 Personen sprechen für sich. Dies erfordert eine langfristige Planung und eine Vielzahl ehrenamtlicher Helfer, ohne die eine reibungslose Durchführung nicht möglich wäre. Auch unsere Partner, angeführt von den Premium-Partnern wie dem DFB und Sport Saller, tragen zur erfolgreichen Veranstaltung bei. Daher an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle Organisatoren und Unterstützer! <